

Excelentísimo señor:



Porque las vicisitudes de la guerra son varias, y mi segundo el brigadier don Leonardo Bravo está en México, he nombrado mariscal al licenciado don Mariano Matamoros cura de Xantetelco por el mérito que en este año ha contraído organizando brigada en Izúcar, y defendiendo aquella plaza, a más de lo que trabajó en Cuautla, y otros, a que se agrega su talento y letras; por cuyo motivo lo he dado a reconocer por mi segundo, y a quien deberán ocurrir todos, y en todo lo de mi cargo en mi fallecimiento de prisión, quod absit.

Hace pocos días que le había nombrado brigadier de la sexta brigada que en Izúcar está acabando de organizar y completar, pero su mérito y aptitud exige este último grado en las presentes circunstancias; pues aunque el brigadier de la primera brigada don Hermenegildo Galeana ha trabajado más, y es de más valor, pero inculpablemente no se sabe escribir, y por consiguiente le falta aquella aptitud literaria, que recompensa en el otro el menos trabajo personal.

Sin embargo el expresado Galeana por su valor, trabajo, y bellas circunstancias es acreedor al grado de mariscal, y por lo mismo se lo he conferido en recompensa de sus fatigas, y para componer el juicio de los hombres, y prohibir una dispersión, o desavenencia en un caso fortuito.

Lo más que fuere ocurriendo lo iré participando, y vuestra excelencia correrá la palabra. Dios guarde a vuestra excelencia muchos años.

Cuartel general en Tehuacan, septiembre 12 de 1812.

José Ma  
Morelos

Excelentísimo señor presbítero  
licenciado don Ignacio Rayón.  
Tlalpujagua.

## EL SEÑOR MORELOS AVISA HABER NOMBRADO AL SEÑOR MATAMOROS SU SEGUNDO EN JEFE, CON EL EMPLEO DE MARISCAL, ASCIENDIENDO TAMBIÉN A ESTE GRADO AL SEÑOR GALEANA

Excelentísimo señor:

Porque las vicisitudes de la guerra son varias, y mi segundo el brigadier don Leonardo Bravo está en México, he nombrado mariscal al licenciado don Mariano Matamoros cura de Xantetelco por el mérito que en este año ha contraído organizando brigada en Izúcar, y defendiendo aquella plaza, a más de lo que trabajó en Cuautla, y otros, a que se agrega su talento y letras; por cuyo motivo lo he dado a reconocer por mi segundo, y a quien deberán ocurrir todos, y en todo lo de mi cargo en mi fallecimiento de prisión, quod absit.

Hace pocos días que le había nombrado brigadier de la sexta brigada que en Izúcar está acabando de organizar y completar, pero su mérito y aptitud exige este último grado en las presentes circunstancias; pues aunque el brigadier de la primera brigada don Hermenegildo Galeana ha trabajado más, y es de más valor, pero inculpablemente no se sabe escribir, y por consiguiente le falta aquella aptitud literaria, que recompensa en el otro el menos trabajo personal.

Sin embargo el expresado Galeana por su valor, trabajo, y bellas circunstancias es acreedor al grado de mariscal, y por lo mismo se lo he conferido en recompensa de sus fatigas, y para componer el juicio de los hombres, y prohibir una dispersión, o desavenencia en un caso fortuito.

Lo más que fuere ocurriendo lo iré participando, y vuestra excelencia correrá la palabra. Dios guarde a vuestra excelencia muchos años.

Cuartel general en Tehuacan, septiembre 12 de 1812.

José María Morelos.

Excelentísimo señor presbítero licenciado don Ignacio Rayón.  
Tlalpujagua.

COMUNICACIONES

SECRETARÍA DE INFRAESTRUCTURA, COMUNICACIONES Y TRANSPORTES

EL MIRADOR

<https://elmirador.sct.gob.mx/>

Por aquí pasó



LA INDEPENDENCIA Y  
LA REVOLUCIÓN EN EL  
SISTEMA CARRETERO  
NACIONAL

